

EL OBRERO BALEAR

PERIODICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma	0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital.	1'00 » trimestre
Extranjero y Ultramar	1'25 » »

APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Plaza Mayor, 16

Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Juan Ferrer.

LA HUELGA DE CARPINTEROS

A pesar de hallarse en los últimos días de la novena semana de huelga, los ánimos de los huelguistas no han decaído, antes lo contrario, muéstranse decididos á resistir toda vez que luchan por obtener un derecho de Ley natural, como es el derecho á la vida que, tratan de quitarles los que, obcecados por la avaricia no respetan Ley ni derecho.

Estos son los patronos que careciendo de instinto humanitario quieren sino por fuerza de grado, humillar al que, con esfuerzo sobre humanos no tiene lo suficiente para atender á, las primeras necesidades de la vida.

Comprendiendo pues los obreros la explotación de que son víctimas, han reclamado lo estrictamente imprescindible que, como seres humanos tienen derecho á pedir; y ante esta justa y legal demanda siguen resistiéndose y luchando.

Los patronos lejos de considerar justa la demanda, tratan de hacerla prevalecer hasta de innoble, tanto es así que han recurrido á los mismos propietarios manifestándoles que los huelguistas estaban fuera de razón con lo que pedían, y de consiguiente propietarios y patronos han hecho causa común.

Con estos procedimientos podrán convencerse los obreros quienes son sus enemigos más inmediatos, como también de los medios que tienen que valerse para vivir prevenidos contra la clase explotadora, la cual tiende á usurpar los derechos del que les proporciona lo necesario mediante su vida, de vivir rodeado de todos los gozes y placeres.

La semana pasada el Sr. Fábregas dueño del taller la Industrial, envió un empleado suyo a Barcelona para contratar oficiales y no logró conseguir ninguno; en vista de esto el mismo Sr. Fábregas esta semana partió para la ciudad condal con la seguridad de encontrar oficiales; no sabemos el resultado de su expedición de conquista, únicamente de Barcelona nos han comunicado que invitó á cenar á varios oficiales con el fin de conquistarlos, lo cual no pudo conseguir. Esto no quiere decir que venga sin ninguno.

De la sucursal Zapateros de la Vileta se han recibido diez pesetas; de los Zapateros de Lluchmayor siete pesetas diez céntimos; de los Zapateros de Marratxí diez pesetas; de los ebanistas y zapateros mallorquines residentes en Barcelona diez pesetas cincuenta céntimos; del taller de Ma-

teo Garau dos pesetas diez céntimos; de la fundición Can Maneu una peseta ochenta céntimos; de la fundición Mallorquina diez pesetas once céntimos.

El Partido Socialista Obrero se opone á las algaradas y motines por ser contraproducentes á los intereses de los obreros. Condena también energicamente el sistema que predicán los anarquistas, que consiste en recomendar las huelgas generales y que cometan los obreros actos de violencia, cuando tan tristes recuerdos tenemos con lo que ha pasado en La Coruña y otros puertos.

NUESTRO FIN Y NUESTROS MEDIOS

Los medios han de ajustarse á su fin.

Perseguimos un fin noble y grandioso, y los medios que usamos para conseguirlo y realizarlo han de ser también nobles, grandes y altamente humanos y civilizados.

Nuestro fin es la transformación de una sociedad basada en el egoísmo, la mentira, la hipocresía, la explotación y el engaño en otra basada en el altruismo, la verdad, la justicia y la solidaridad.

Nuestro fin es la felicidad individual dentro de la felicidad colectiva; el desarrollo amplio y completo de todas las fuerzas sociales sin privilegios de sangre, ni de raza; el usufructo común y armónico de todas las fuentes de vida y placer que la madre Naturaleza brinda al hombre.

Nuestro fin es borrar de la historia humana esa mancha negra y roja ¡clericalismo y militarismo! que en torrentes de sangre ha ahogado durante siglos y siglos la divina voz de la Justicia y Verdad.

Nuestro fin es la paz y el trabajo universal.

Nuestro fin es la igualdad económica y política de todos los hombres.

Nuestro fin es la fraternidad de todos los pueblos.

Nuestro fin es la libertad de todas las conciencias.

¿Y nuestros medios cuáles son?

La educación é instrucción del pueblo. La educación económica y societaria, y la educación política y social.

La instrucción y la enseñanza de las verdades

elementales de los fenómenos biológicos y sociológicos.

La enseñanza y demostración clara y evidente de la evolución de nuestras ideas, de nuestras creencias, de nuestras leyes, de nuestra organización social en conjunto, y nuestra manera de ser y pensar en particular.

La enseñanza y demostración clara y evidente que marchamos hacia otro orden social; que el progreso y la civilización nos conducen á nuevas formas de producción y distribución de la riqueza, á nuevas concepciones de la moral, justicia, religión, gobierno, etc.

Y para todo eso usamos el periódico, el folleto, la conferencia y el libro, armas poderosas conquistadas por siglos y siglos de lucha y arrancadas de las poderosas manos de la barbarie é ignorancia.

Y toda nuestra obra de educación y enseñanza ha de estar impregnada en este aroma suave y fragante, producto de las más exquisitas flores de la ciencia y el progreso, que se llama «Tolerancia.»

Tolerancia por doquiera. Tolerancia por todas partes. Tolerar al adversario. Tolerar al enemigo. Tolerar todas las opiniones y todas las creencias. Combatirlos no con el insulto y la violencia, armas repugnantes y viles, sino con la convicción y la razón.

Ver en cada hombre no un malvado, sino un equivocado, y no maldecirlo, sino enseñarle.

Y si por esa vía seguimos; si nuestra estrella polar es el ideal y la creencia en una vida mejor y más feliz; si nuestros medios son las armas modernas de la Ciencia, Tolerancia y Razón, y si nuestra propaganda irá acompañada por el ejemplo, ¡oh! estoy seguro que pronto veremos brotar la idea en el fecundo campo de la substancia gris y echar sus hondas raíces en la conciencia humana, cual el legendario árbol de las inmensas selvas de la India, cuyas ramas se convierten en raíces, y esas á su vez en árboles, ramas y raíces, multiplicándose hasta lo infinito albergando y alimentando bajo su verde follaje un mundo de seres vivientes.

¡Esta es nuestra obra! Pensadla y medítadla bien ¡oh, vosotros, los que tenéis cerebro para pensar y meditar!

E. DICKMANN.

Buenos Aires.

Cuanto más instruido es el obrero mejor trabajará por su emancipación y más alta idea tendrá de su dignidad.

LA CÓLERA DEL BRONCE

¡Oh vivos! ¿es posible que á tal punto hayáis llegado que á tan ruin empleo me condenéis á mi, el severo bronce que la gigante gloria represento?

¿Tanto habéis ¡oh mortales! descendido, ceniza terrenal que esparce el viento?

La certidumbre muere, la ancha calle ofrece estulta cual fatal ejemplo á la gran multitud el rostro indigno de un miserable; que la fama ha envuelto; y el que pase dirá del vil verdugo, del infame ladrón: «Un héroe, un genio debe ser ése; el pedestal lo afirma.» La estatua es un abuso, es un completo cobarde engaño y pronto miraremos al leal, infeliz, crédulo pueblo, fe guardando en los bronce infalibles, descubrir su ancha frente con respeto saludando á un infame en quien colocan virtudes indignas de aquel pecho.

El dios profundo os proporciona héroes, pensadores, profetas, vates, sabios, hasta el soberbio bronce, y ved ¡oh infamial lo que hacéis de esos héroes tan manágnimos. A Cristóbal Colón un calabozo dáis por premio del mundo que os ha dado; á Dante, la de plomo ruda capa y el destierro terrible ¡infernial pago! á Jesus, la brutal, siniestra befa y la desnuda cima del Calvario; á Morus, el cadalso; la cicuta á Sócrates que expira resignado; á Juan Huss la humeante roja pira y el bronce poderoso á los lacayos!

De modo que la estatua hoy eterniza lo que el arroyo con su cieno mancha. Tal hombre que hoy medita horrendo crimen y que difamaréis muerro mañana, hoy, vivo, le adoráis, y estatua bella le hacéis antes que pase cual fantasma. No distinguís del átomo invisible el gigante que vence en la batalla, ni el falso vencedor del verdadero. Quizá un día en era no lejana un Mazeray, un Tácito, un Salustio dirán: «Ese malvado que hoy aclamas, fué traidor á su patria», y su ruin gloria arrastraréis por sucia encrucijada; pero en tanto le llamáis sublime. Yo, sobre quien ponéis más de una máscara, el instinto que os falta, hombres, poseo, y en el soldado audaz que héroe tú llamas á menudo un traidor sólo contemplo.

Espero. Vendrá pronto el desquite; ya el pavimento tiembla retronando y el pedestal vacila, porque todo tiene su enmienda. Nunca el ser humano se estaciona. El reflujo es de derecho. El hombre, del azar obtiene el cambio y acepta no se sabe qué elegidos de la inepta fortuna: ¡gran arcano! hace del bronce un dios, mas se reserva —conducta notable que gozoso aplaudo— el capricho de hacer piezas de cobre de esos dioses ayer tan ensalzados.

VICTOR HUGO.

(Traducción de Valdivia.)

OTRO DESPOTISMO

Habiéndose acercado por esta redacción un individuo llamado Gabriel Mari que como operario de la Alfombrera del patrono D. Juan Vidal, Ronda de Poniente Arribal de Santa Catalina ha manifestado que trabajaba en dicha fábrica á destajo, cobrando por cada pieza ó alfombra nueve pesetas. Parece ser que, una semana no trabajó lo suficiente y el beneficio de su trabajo fué muy escaso, pero á la semana siguiente trató el hombre de recompensar lo atrasado y se esforzó para poder alcanzar el resultado que le era imprescindible para poder atender á los gastos ó compromisos que había contraído anteriormente.

Cuando fué á percibir el fruto de sus esfuerzos se negó su patrono á satisfacerle la cantidad antes estipulada por cada pieza, creyendo sin duda que el humilde obrero llegaría á apropiarse «con tan buenos resultados» de la fábrica de que se vale hoy este *señor explotador* para chupar la sangre de los desgraciados obreros que tienen la desgracia de tener que recurrir á la tal alfombrera para proporcionarse algún sustento.

Así es que le dijo que si quería cobrar tenía que ser con la rebaja de tres pesetas y veinte céntimos por cada pieza. El obrero se negó rotundamente á que le rebajase ni un céntimo de lo estipulado; en vista de ello el muy taimado explotador lo llamó y le dijo: toma lo que reclamas y márchate de mi casa.

Esto es todo cuanto de bueno saben hacer los patronos; cuando el obrero no se deja explotar y humillar, en recompensa de su entereza y dignidad le ponen de patitas en la calle. Esto es la justicia patronal que en estos casos demuestran su sabiduría y toda su inteligencia.

Si los obreros de esta fábrica se hallasen asociados podrían hacer prevalecer sus derechos y hacer saber á este inicuo explotador que los operarios son seres humanos y no meros instrumentos. Aprended obreros, que os sirva de experiencia el proceder indigno de vuestro patrón para con vuestro compañero, que por haberse atrevido á reclamar lo que trataban de usurparle; le han despedido de la fábrica.

Pues si no tratáis de preveniros contra esa clase explotadora ¡desgraciados de vosotros! vais á ser víctimas de la avaricia patronal y de consiguiente tratados peor que bestias.

Hora es ya de que la clase obrera conozca de que sólo por la asociación se pondrá coto á los desafueros de la clase capitalista.

¡A asociarse, pues, obreros de todos los gremios!

LOS ACCIDENTES DEL TRABAJO

Las frecuentes desgracias ocurridas dentro de poco tiempo han dado motivo á nuestro alcalde á publicar un bando disponiendo el cumplimiento de las ordenanzas municipales en lo que se refieren á andamiages, encareciéndolo muy eficazmente.

Nada tenemos que objetar en contra de tal disposición, antes al contrario lo que sentimos es, que no se hayan cumplido estos preceptos antes de acontecer tantos y tantos accidentes des-

graciados como han ocurrido desde tiempo inmemorial.

Si el Sr. Lladó fuese un alcalde que tuviese en estima la vida de los trabajadores que tienen necesidad de trabajar encima de los andamios, no hubiese esperado tanto tiempo en tomar tales resoluciones, toda vez que los deberes de su elevado cargo le imponen el sacrificio de velar por que no sean letra muerta las referidas O. M. ¡Pero todo se andará! y siempre es preferible de los males el menor.

Lo que precisa ahora es que el Sr. Lladó procure por todos los medios que están á su alcance el que se dé un exacto cumplimiento á las disposiciones dictadas por la alcaldía y castigar con todo el peso de la ley á los infractores teniendo la seguridad de haber realizado una obra humanitaria cual es el precaver futuros accidentes que ocasionan el llanto y la miseria de muchos trabajadores.

Nosotros que somos amantes de precaver por ser preferible que remediar, veríamos con gusto que el Sr. Alcalde hiciese que por los individuos que componen La Junta Local de reformas sociales se girasen algunas visitas de inspección por estos centros de explotación humana llamados fábricas y talleres en los cuales creemos hay bastante que corregir sino mucho que castigar.

Pues sabemos que en muchos de ellos se falta abiertamente á la ley que reglamenta el trabajo de la muger y el niño.

No pocos y laudables beneficios obtendría la clase trabajadora de Palma con esas visitas, pues con ellas se describiría mucho que la ley prohíbe terminantemente y obligaría á los patronos y fabricantes á cumplirla instituyendo en el trabajo que hoy realizan mugeres y niños, hombres, que es tal como está mandado.

La Junta Local de Madrid está practicando dicho trabajo y no pasa día que ésta no visite tal ó cual taller ó fábrica, habiendo denunciado infinidad de infracciones á la ley que si bien reportan pingües beneficios al infractor en cambio perjudica moral y materialmente á los obreros.

Nosotros creemos que esta ciudad no está libre de pecado, por cuanto nuestros explotadores son de la misma madera que los de allende la roqueta así es que juzgamos de necesidad el que se realice algo en este sentido.

Al Sr. Lladó esta confiada esta noble tarea por tener en su mano los medios necesarios, por ser el alcalde y Presidente de dicha Junta, pudiendo hacer por lo tanto muchos beneficios á los trabajadores siendo nosotros los primeros en reconocerlos.

Trabajadores: No os dejéis llevar de palabras de relumbrón á que ciertos elementos de criterio exaltado se muestran tan aficionados para entusiasmar á la clase obrera. Para conseguir el triunfo de la causa de la Humanidad, es preciso que os organicéis en sociedades de resistencia primero y en partido de clase después. Todo lo que se aparte de estos procedimientos podrá balagar y entusiasmar vuestro espíritu, pero no por eso llegareis más pronto á la consecución de vuestro ideal. Nada se logra empleando drogas ó explosivos para acabar con el presente régimen; sólo con convicciones bien arraigadas y una idea clara de lo que debe ser la revolución social, podremos dar al traste con la explotación del hombre por el hombre, sin derramar estérilmente una sola gota de sangre obrera.

Sobre todo, en materia de degeneración puede decirse que el presente prepara el porvenir. No solamente en vista de la seguridad actual, sino aun más en razón de la seguridad futura, la sociedad debe prevenirse contra los degenerados cuando llegan á ser perjudiciales. ¿Pero qué es un perjudicial?...

Toda destrucción sin transformación ulterior de una cosa útil al hombre constituye para la Humanidad una pérdida cuyas consecuencias podrán seguirse hasta la destrucción del mundo: todo lo que destruye, desde la ociosidad pasiva hasta los apetitos más monstruosos, constituye un acto perjudicial. Todo autor de un acto de este género es un perjudicial.

Por el sólo hecho de vivir todo hombre consume una cierta cantidad de materias útiles, y es un perjudicial á toda la especie si no concurre material ó intelectualmente á la producción ó repartición de las materias de consumo. No hacer nada, quemar ó consumir superfluamente, trae necesariamente un retardo en la acumulación de las cosas útiles, y, por consecuencia, en la adaptación progresiva. El derecho constitucional á la ociosidad es lo que á perdido las repúblicas griegas y romanas. Sin embargo, ha sido censurado enérgicamente por sus legisladores. Solón asimilaba la ociosidad al delito, y Sócrates preguntaba cómo podía ser honroso para los hombres libres ser más inútiles que los esclavos.

La ociosidad es, pues, un vicio, y la sabiduría de las naciones ha reconocido que es la madre de todos los demás. Sin embargo, la ociosidad casi no ha sido objeto de medidas preventivas ó represivas, y es que, en efecto, no presenta un carácter objetivo capaz de caracterizarla; la ociosidad vigilante del inventor, del sabio, del artista, exteriormente no se distingue de la ociosidad pasiva del impotente.

Menester es reconocer, por otra parte, que la pereza, lo mismo que los demás vicios, no está sometida á lo que se llama la voluntad; está en relación con estados orgánicos cercanos á los que acarrearán las parálisis llamadas psíquicas. Así, es un fenómeno común á muchas formas de degeneración, á las neurastenias, la historia, la hipochondría y estados análogos, la epelepsia, la criminalidad, etc., á todos los estados de debilidad irritante. Por esto se ve asociada á la ligereza, la movilidad y las manifestaciones explosivas. El impotente que se deja llevar á la pereza está en la pendiente de la criminalidad. Las convulsiones sociales que suceden á las crisis comerciales debidas, no como se dice á veces, al exceso de producción, sino al exceso de consumo, tiene sus analogías en la vida moral de los individuos. Riqueza es poder, ha dicho Hobbes; inversamente impotencia es pobreza, y el hambre es mala consejera.

El perjudicial por falta de producción es la consecuencia igualmente necesaria de sus antecedentes que el alienado ó el criminal. Los impotentes, los alienados, criminales ó decadentes de todo orden deben considerarse como el derecho de la adaptación, los invalidos de la civilización. No merecen ni odio ni cólera, pero la sociedad, si no quiere precipitar su propia decadencia, debe prevenirse indistintamente contra ellos y ponerlos en condiciones que no dañen.

CARLOS FERÉ.

DE TODAS PARTES

PALMA

En junta General celebrada el martes por la Federación Local se acordó por unanimidad adherirse á la ley de protectores físicos que el doctor Moliner presentará en breve á las Cortes.

—Lo mismo hizo la Agrupación Socialista.

—La Comisión encargada de la Administración del Centro Instructivo Obrero, en vista del desarrollo que ha tomado la escuela ha acordado á instancia de varios asociados establecer dos clases; que se darán de 7 á 8 y de 8 á 9 de la noche.

—El domingo 13 del actual el gremio de pintores y empapeladores celebró con un banquete el 2.º aniversario de su fundación.

Tuvo efecto en Can Marrón y hablaron después de la comida los siguientes compañeros: Marroig, Bataller, Sureda, Gil, Palou, Alemañy, Binimelis y algún otro que sentimos no recordar.

Se dedicaron sentidas frases á la memoria de un compañero que bajó al sepulcro el mismo día.

El próximo lunes dicho gremio celebrará una reunión de propaganda.

—El próximo domingo en el teatro *Romea* situado en el Rincón en el local que ocupa la Federación Local se pondrá en escena el grandioso drama en 3 actos y en verso de D. José Feliu y Codina que lleva por título

LA DOLORES

y la chistosa pieza titulada

ROBO Y ENVENENAMIENTO

—Se ha publicado el número 15 de *La Unión Obrera*, órgano oficial de la Unión General de Trabajadores de España.

Últimamente han ingresado las Sociedades de Cilindreros, de Bilbao, y Sejedores, de Elche.

Las secciones con que cuenta en la actualidad son 198, con 31.558 asociados.

Como se ve, el crecimiento de ese poderoso organismo es constante y su progreso demuestra que la clase obrera española va aprendiendo mucho y perfeccionando sus medios de lucha contra el capitalismo, teniendo en cuenta, muy acertadamente, que al estrechar los lazos de unión su esfuerzo se hace cada vez más provechoso.

El 21 del corriente empezarán en el Centro Obrero de Madrid las sesiones del Congreso para constituir la Federación de Obreros constructores de carruajes y oficios similares de España, organizado por iniciativa de la Sociedad de Barcelona.

Según el último número de *La Unión Tipográfica*, órgano de la Federación de Tipógrafos y de las Industrias Similares, empieza á ser algo importante el movimiento en toda la Península, pues además de las secciones antiguas federadas han ingresado en poco tiempo las de Burgos, Teruel, San Sebastián, Palma de Mallorca, Teruel y Málaga y muy en breve ingresarán otras que tienen en estudio sus Estatutos.

Adelante compañeros! este es el único camino para engrandecer vuestra Solidaridad.

BARCELONA

Nuestros correligionarios de diferentes pueblos de esta provincia tratan de la conveniencia de celebrar una conferencia de delegados de las dis-

tintas Agrupaciones socialistas constituidas y en organización, con el objeto de emprender una activa campaña en favor de nuestras ideas.

Veríamos con mucho gusto que nuestras camaradas llevasen en adelante tan laudable iniciativa.

—La huelga de Aserradores mecánicos se ha solucionado alcanzando nuestros compañeros la jornada de nueve horas esencia de lo que pedían.

Felicitémosles por tan importante mejora.

SANTANDER

La Agrupación Socialista ha designado como candidatos para las próximas elecciones á los compañeros Calixto Gutierrez y Macario Rivero.

La Comisión electoral de dicha Agrupación prepara una reunión pública con objeto de hacer la presentación de ambos candidatos.

—La Sociedad de Constructores de Carruajes ha acordado ingresar en la Federación del oficio.

—Se ha constituido en Castro Urdiales un Centro Obrero, el cual se halla instalado en la calle de Ardigales, 56, 2.º

Pertenecen á él la Sociedad de Canteros y la de Carpinteros, recientemente constituida.

La correspondencia para los canteros deberá dirigirse al secretario, Julián del Barrio, calle de la Mar, 13, tienda, y para los carpinteros al secretario, Modesto Ibáñez, á la misma dirección.

Ambas Sociedades han acordado suscribirse á la prensa obrera y saludar á todos los trabajadores organizados.

—Están en vias de organización los obreros Albañiles de la misma localidad.

—Advertimos que la Sociedad de Carpinteros de Castro Urdiales está en negociaciones con los patronos para reducir la jornada de trabajo.

Los obreros dedicados á este oficio no deben acudir á dicho punto, interin no varien las circunstancias.

OVIEDO

La Agrupación Socialista de esta ciudad, acordó tomar parte en las próximas elecciones municipales, presentando la candidatura de los compañeros Angel Suárez y Manuel Vigil.

Para cubrir los gastos que ocasione esta lucha electoral, se acordó también abrir una suscripción. Los donativos los reciben los individuos del Comité. Asimismo se ha nombrado una Comisión electoral.

Se proyectan mítins de propaganda en los distritos por donde se lucha, tanto en las Secciones de la capital como en las de la aldea.

BILBAO

El Comité de la Federación Local de Sociedades Obreras ha acordado celebrar todo este invierno una serie de conferencias y ha designado á los compañeros Saez, Salazar y Villanueva para que realicen al efecto los trabajos preliminares.

La primera de las conferencias tuvo lugar el sábado último y estuvo á cargo del doctor Revilla.

VIGO

La Sociedad de Pintores y Albañiles ha tomado el acuerdo de reformar el Reglamento porque actualmente se rige. También acordó que una Comisión del gremio, que ya ha elegido, se encargue de auxiliar á los socios en las reclamaciones por ausentes del trabajo.

LINARES

La Sociedad *El Porvenir*, de Fundidores y Desplataadores, ha expulsado á ILDEFONSO SAN-CHEZ CERON (a) CANDIL, por haber traicionado á sus compañeros ocupando una plaza en un taller donde sostenían huelga.

—La Sociedad de Tipógrafos ha expulsado también á RICARDO MADOR, MARIANO GENEY y JOSE HIDALGO, por traidores á la causa del trabajo.

—Lo mismo ha hecho la de Maquinistas *El Freno* con FRANCISCO TIRADO COBALEA, por el mismo motivo.

Una y otra organización piden á los periódicos obreros reproduzcan la noticia.

Si el obrero quiere elevar su salario, disminuir las horas de trabajo y obtener de sus explotadores consideración y respeto debe organizarse en Sociedad de oficio.

SECCIÓN ADMINISTRATIVA

La Vileta.—B. V.—Recibido una peseta por el mes de Agosto.

Erandio.—C. M.—Recibidas dos pesetas en sellos de correo; pagado hasta fin Diciembre.

Manacor.—M. R.—Se le envió un paquete de 30 ejemplares del penúltimo número. Por conducto del delegado de la Sociedad de Albañiles hemos recibido una peseta hasta último Junio próximo pasado.

Sevilla.—J. P. D.—Obra en nuestro poder la suya y adjunto con ella una peseta con sellos de correo; tiene satisfecho hasta fin de año.

PUBLICACIONES

DE LOS PARTIDOS SOCIALISTAS HISPANOAMERICANOS

El Socialista.—Órgano central del Partido Socialista español.—Aparece los viernes en Madrid. 1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Espíritu Santo, 18, segundo.

La Lucha de Clases.—Aparece los sábados en Bilbao.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Bailén, 41.

La Voz del Pueblo.—Aparece los sábados en Santander.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Carbajal, 4, 1.º

Solidaridad.—Aparece el 1, 10 y 20 de cada mes en Vigo.—50 centimos trimestre; 5 centimos número.—Administración: Placer, 31.

La Aurora Social.—Aparece los sábados en Oviedo.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: San Juan, 12.

El Bien del Obrero.—Aparece los sábados en El Ferrol.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Dolores, 20.

El Obrero Balear.—Aparece los sábados en Palma.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Plaza Mayor, 16.

¡Adelante!—Aparece quincenalmente en Eibar.—50 centimos trimestre; 5 centimos número.—Administración: Plaza Nueva, 7.

La Guerra Social.—Aparece los sábados en Barcelona.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Poniente, 46.

La Voz del Trabajo.—Aparece los sábados en San Sebastián.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Puerto, 7.

El Mundo Obrero.—Aparece los domingos en Alicante.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Avenida de Zorrilla, 2.

La Vanguardia.—Órgano central del Partido Socialista argentino.—Aparece los sábados en Buenos Aires.—3,60 pesos semestre; 10 centavos número.—Administración: Méjico, 2.070.

A B C del Socialismo.—Aparece semanalmente en Buenos Aires.—1 centavo el número.—Administración: Gallo, 1.082.

La Luz.—Aparece quincenalmente en Buenos Aires.—Administración: Australia, 1.131.

Cultura y Arte.—Biblioteca que publica cada semana un cuaderno de 32 páginas en 8.º—15 centimos cuaderno.—Administración: Meson de Paredes, 27, Madrid.

FEDERACION LOCAL

DE SOCIEDADES OBRERAS

El Comité de la misma celebra sesión ordinaria todos los martes á las ocho de la noche.

Lo que se publica para conocimiento de los delegados que lo componen.

Local social, Plaza Mayor, 16.

Círculo Socialista

El Comité de dicho Círculo celebra sesión ordinaria todos los Jueves á las ocho de la noche en su domicilio social, Plaza Mayor, 16.

Unión Tipográfica Balear

La Junta Directiva de esta Sociedad se reúne todos los miércoles á las veinte, en su domicilio social, Plaza Mayor, 16.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Nota.—Los sábados y lunes son los días de cobranza desde las 19 á las 21.

La Igualdad

Sociedad de constructores de calzado

El Comité de esta Sociedad celebra sesión ordinaria todos los lunes á las ocho y media de la noche en el Centro de Sociedades Obreras, Plaza Mayor, núm. 16.

Los compañeros que tengan que consultar con dicho Comité pueden hacerlo dichos días.

Centro de Obreros en hierro y artes similares

Todos los lunes á las ocho de la noche celebra sesión ordinaria la Junta Directiva de dicha Sociedad en su domicilio, Plaza Mayor, 16.

El Progreso

Sociedad de Sombrereros Fulistas

La Junta Directiva y Comisión de defensa y propaganda de esta Sociedad, se reúne en sesión ordinaria todos los Viernes á las veinte, en las Secretarías de Sociedades obreras, Plaza Mayor, núm. 16.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados y se suplica la puntualidad.

El Desarrollo del Arte

Sociedad de carpinteros y artes similares

La Junta Directiva de esta Sociedad se reúne todos los viernes á las ocho y media de la noche en sesión ordinaria en el domicilio social, Plaza Mayor, 16.

Se hace público para conocimiento de los interesados.

Unión de Curtidores

El Comité de dicha Sociedad se reúne en sesión ordinaria todos los Lunes á las veinte, y todos los Domingos de las diez á las trece se verifica la recaudación en el local de la Sociedad Plaza Mayor, número 16.

Lo que se hace público para conocimiento de los asociados.

INSTANTÁNEAS

IMPRESIONES RECIBIDAS EN PARÍS

Y EN SU

Exposición Universal de 1900

POR

SEBASTIAN CRESPI

De tan interesante folleto ha hecho una reducida tirada nuestro compañero, que se venderá al precio de 50 centimos para los obreros asociados y á 1 peseta para el público.

Se halla de venta en la administración de EL OBRERO BALEAR.

LA NUEVA ERA

APARECE EL 1.º Y 16 DE CADA MES

con la colaboración

de los principales socialistas

Pts 1'50 trimestre; Número suelto, 25 cts.

ADMINISTRACIÓN:

GOBERNADOR, 13, B. MADRID

Imp. F. Soler — Conquistador, 43 y 45